



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 092
21 de febrero de 2019

Malchinguí, tierra de oportunidades a través de actividades de Vinculación con la Sociedad

La Carrera de Trabajo Social desarrolla, dentro de las actividades de Vinculación con la Sociedad, el acercamiento e intervención en la parroquia Malchinguí, en el marco del Programa Comunitario para el Impulso de la Salud Integral de la Población de Gobiernos Descentralizados Parroquiales Rurales del cantón Pedro Moncayo. Estas actividades se realizaron en coordinación con organizaciones comunitarias, empresas e instituciones públicas y privadas

Según las estudiantes Maryuri Abad y Kerly Chamba las actividades emprendidas fueron en la parroquia Santiago de Malchinguí ubicada en el extremo oeste del cantón Pedro Moncayo que en la actualidad cuenta con una población de 5 395 habitantes y con 19 barrios. El objetivo principal fue resaltar la identidad socio cultural en la población joven de la parroquia, de la misma manera diseñar dos guías de intervención que posibilite el accionar afirmativo aplicado al proceso de envejecimiento; y, el segundo orientado a generar empoderamiento en la entidad CDI Dulce Travesura que acoge a 57 niños entre 1 y 3 años de edad.

Para iniciar con esta intervención, la carrera realizó una fase de inducción en el mes septiembre del 2018, con el fin de familiarizar a las estudiantes sobre el informe de las actividades ejecutadas en el semestre anterior, con el objetivo de que se elabore una propuesta de continuidad del proyecto o surja una nueva propuesta que facilite el fortalecimiento y desarrollo de las comunidades.

Las estudiantes indicaron que, en el transcurso de las prácticas pre profesionales, el eje de trabajo que se desarrolló, en beneficio de la población, incluyó el uso adecuado de métodos tales como: Trabajo social de caso, de grupo, comunidad; modelos de trabajo social; modelo sistémico centrado en la tarea y herramientas propias de la profesión como la ficha socio económica, el correlato técnico y el informe social.

Sandra Cervantes, docente tutora, mencionó que se aplicaron alrededor de nueve talleres dirigidos tanto a los beneficiarios del Proyecto Cecuidam con el propósito de fortalecer sus capacidades físicas y mentales, como al personal técnico. Así mismo, se elaboraron talleres para las educadoras del proyecto CDI "Dulce Travesura" y a los padres de familia, con temas sobre la comunicación positiva, el trabajo en equipo y la No violencia de género. Expresó que, además, se efectuaron visitas domiciliarias a los adultos mayores, lo cual fue un punto importante porque se identificó los casos más relevantes que requieren de atención inmediata.

De esta intervención social se derivó el proyecto "Tierra de Oportunidades" que pretende fortalecer el sentido de pertenencia en la población joven de la parroquia Malchinguí mediante el refuerzo del liderazgo juvenil, a través de la formulación y ejecución de diversas actividades que promueven y contribuyen a la consolidación de conocimientos para el desarrollo de cada uno de los espacios de empoderamiento juvenil y de redes de apoyo. **N.S**